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 SESSION 1  
RÉCONCILIÉS AVEC DIEU  
COLOSSIENS 1:15:23 
 

INTRODUCTION 
Après la création, l’homme était ancré dans une atmosphère de paix, d’harmonie et de sécurité. La 
communication de Dieu était sans pareille. Dieu a couronné l'homme avec gloire et honneur lui permettant 
de tenir toute la création sous ses pieds, c'est administrer la création (Psaume 8: 5). Cela parle de sa 
grandeur et de sa responsabilité en tant que vice-créateur avec Dieu. Le processus de désobéissance initiée 
dans les pensées, le désir et finalement l'action; la conséquence était ce que nous connaissons comme péché 
(Genèse 3: 1-24 et Jacques 1: 13-15). 

Leurs yeux ont été ouverts, ils se sont cachés parce qu'ils avaient peur et honte, le résultat était désastreux 
(Romains 3:23): la séparation et inimitié avec Dieu, avec lui-même, avec les semblables et avec les autres de 
la création. 

Dans cette première leçon, nous couvrirons brièvement le plan rédempteur de Dieu par le Seigneur Jésus-
Christ, réconciliant l'homme avec Dieu et toutes ses relations, en plus de l'urgence d'être complètement 
sanctifié pour hériter de la vie éternelle. 
 
I. DIEU TIENT L'INITIATIVE DANS LA RÉCONCILIATION. 
"Il a voulu par lui réconcilier tout avec lui-même, tant ce qui est sur la terre que ce qui est dans les cieux, en 
faisant la paix par lui, par le sang de sa croix. 

 Et vous, qui étiez autrefois étrangers et ennemis par vos pensées et par vos mauvaises œuvres, il vous a 
maintenant réconciliés par sa mort dans le corps de sa chair" Colossiens 1: 20-21. 

Je vais commencer par la narration d'un événement familial dans une famille proche d'une ville. Lors d’une 
visite pastorale, j’ai observé les conditions dans lesquelles ils vivaient: pauvreté extrême, maltraitance des 
nourrissons, en particulier de deux filles, dont une adolescente interne dans un centre de réadaptation pour 
mineurs délinquants. Une vieille femme malade sans attention de son fils unique, alcoolique, père des filles. 
La mère absente souffrant de troubles mentaux, qui a laissé sa fille âgée de sept ans, confiée à un voisin, 
pour effectuer des tâches domestiques à Mexique et qui se reposait un jour par mois seulement, il s'en 
servait pour s'amuser avec un autre l'homme et sporadiquement visité ses filles. La grand-mère a envoyé 
une citrouille chez la voisine avec qui le plus jeune enfant s'est réfugié. Une citrouille qui a mûri 
prématurément et a été déshydratée. Ils l'ont envoyée préparer de la nourriture pour la petite fille. La 
voisine s'est exclamée "Les courgettes ne poussent plus comme avant, c'est qu'il ne pleut pas comme il se 
doit", "C'est un manque de contrôle et nous dépendons de la récolte de la saison des pluies". Nous nous 
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aggravons avec les changements de temps. " Je diagnostique les personnes malades, leurs relations et la 
terre qui a produit des citrouilles. 

Cette conversation m'a permis de faire le lien avec les conséquences du péché de l'homme. J'ai observé une 
altération et un désordre selon lesquels chaque personne vit dans le péché et se reflète dans les relations 
familiales, entre époux, parents, enfants et frères et sœurs; affectant la société et les autres de la création. 
Les animaux et l'environnement. La cause, l'homme a perdu l'image et la ressemblance du Créateur. 

Ce n'était pas le but de Dieu dans la création d'un être humain. Dans le chapitre 1 de la Genèse, Dieu déclara 
que ce qu'il avait créé était bon. Par désobéissance, l'homme éprouve de la douleur, de la séparation et de la 
mort (Romains 3:23 et 6:23), il s'agissait d'une relation d'inimitié. Dieu est offensé et c'est lui qui prend 
l'initiative de l'amitié, de la réconciliation. Par amour, il envoie son Fils pour récupérer dans l’homme cette 
image perdue. La grande tâche était de restaurer, de réconcilier afin que l’homme reflète l’image de Dieu. 

a) L’homme perd son identité, s’appelant fils, bien-aimé de Dieu, finit par être biscornu, précoce et étranger 
(Éphésiens 2:19). 

Dans Colossiens 1:15 à 19, l'apôtre Paul parle de l'identité de Jésus-Christ avec ses attributs pour 
accomplir le dessein du Père. Il est facile de perdre son identité et parfois de ne vivre que par instinct. 
Mais Jésus-Christ ne perd jamais son identité, accomplit la tâche de la réconciliation. 

b) Dieu a rendu son identité par Jésus-Christ, le prix a été payé par son précieux sang versé sur la Croix. 
Jésus-Christ est venu chercher et sauver ce qui était perdu (Luc 19:10). Il nous justifie, régénère et adopte 
comme enfants. Voyons les paragraphes suivants du Manuel de l'Église du Nazaréen. 
9. Nous croyons que la justification est cet acte bénin et judiciaire de Dieu, par lequel il accorde le pardon total 
de toute culpabilité, la rémission complète de la peine pour les péchés commis et l'acceptation en tant que 
juste de ceux qui croient en Jésus-Christ et le reçoivent comme Sauveur et Seigneur. 
9: 1 Nous croyons que la régénération, ou nouvelle naissance, c’est l'œuvre de la grâce de Dieu, par laquelle la 
nature morale du croyant repentant est vivifiée spirituellement et reçoit une vie distinctement spirituelle, 
capable d'expérimenter la foi, l'amour et l'obéissance. 
 9: 2 Nous croyons que l'adoption est l'acte bienveillant de Dieu, par lequel le croyant justifié et régénéré est 
constitué comme un enfant de Dieu. 

9: 3 Nous croyons que la justification, la régénération et l'adoption de ceux qui cherchent Dieu sont 
des expériences simultanées (obtenues sous condition) reçues par la foi, précédées de la repentance, 
et le Saint-Esprit témoigne de ces œuvres et de l'état de grâce. (Romains 5: 3: 21-26, 28, 5:10, 2 
Corinthiens 5: 17-21, 1 Jean 1: 9, 3: 1-2 et suivants) (Manuel 2017, p. 25) 
L'œuvre rédemptrice de Dieu nous réconcilie avec le père et nous pouvons accomplir la première 
partie du grand commandement "Et tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton 
âme, de tout ton esprit et de toute ta force. C'est le commandement principal" (Marc 12:30). 

c) Dieu nous réconcilie avec nous-mêmes. 
Lorsque nous sommes réconciliés avec Dieu, nous devenons des enfants, nous appartenons à une grande 
famille (Jean 1:12, Éphésiens 2:19). Nous appartenons ainsi au peuple de Dieu (1 Pierre 2: 9). Nous ne sommes 
plus des esclaves, des parvenus ou des étrangers, nous sommes donc réconciliés avec nous-mêmes. Nous 
sommes les gardiens de notre vie et de la création, cela nous rend responsables vis-à-vis de la société. 
 

d) Dieu nous réconcilie avec notre semblables. 
En étant réconciliés avec Dieu avec nous-mêmes, nous nous réconcilions également avec les autres, avec notre 
prochain. Voyons la deuxième partie du Grand Commandement. "Voici le second: Tu aimeras ton prochain 
comme toi-même. Il n'y a pas d'autre commandement plus grand que ceux-là" (Marc 12:31). Notre 
responsabilité vis-à-vis de notre prochain est avant tout l’accomplissement de la Grande Commission, la 
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passion pour l’évangélisation intégrale de l’intérêt perdu, sincère et inconditionnel, d’amener les hommes et 
les femmes aux pieds du Christ afin qu’ils puissent faire partie du royaume de Dieu et avoir la promesse de la 
vie éternelle. 

Dieu nous réconcilie avec les autres de la création, à savoir les animaux, les plantes, tous les êtres 
vivants et l'environnement. Pour sauver l'harmonie avec l'environnement. Wesley s'efforce dans ses 
écrits sur l'équilibre écologique. Une situation qui anticipait à son époque et qu’au XXIe siècle, nous 
devons y assister de toute urgence. Notre responsabilité est également de prendre soin de la terre, 
de l'environnement et, par conséquent, de la création maximale de Dieu, l'homme. 

Dans la Bible, nous trouvons des passages comme Genèse 2:15; Psaume 8: 3-9; Psaume 19: 1-4; 148, 
passages bibliques qui sont également cités dans le Manuel de l'Église du Nazaréen dans la section 
sur les problèmes moraux et sociaux contemporains (Paragraphe 924, p. 322). 

 
II.DIEU NOUS SANCTIFIE À LA NOUVELLE CRÉATION AVEC SON ESPRIT SAINT 
Enfin, dans les versets 22 et 23, l'apôtre Paul écrit que le but de la réconciliation avec Dieu est de nous 
présenter saint, sans critique et sans reproche, devant Lui. 

Nous croyons que la sanctification est l'œuvre de Dieu par laquelle il transforme les croyants à la 
ressemblance de Christ. Elle est effectuée par la grâce de Dieu par le Saint-Esprit dans la sanctification ou la 
régénération initiale (simultanée à la justification, à la sanctification entière et au travail continu de la 
perfection du croyant par le Saint-Esprit, aboutissant à la glorification dans laquelle nous nous trouvons. 
parfaitement conforme à l'image du Fils ..." (p. 26). 

La deuxième œuvre de grâce ou du baptême du Saint-Esprit nous présente séparés du péché et nous 
maintient irréprochables pour la seconde venue de notre Seigneur Jésus-Christ. 
 

CONCLUSION: La grâce justificative consiste en l'intervention de Jésus-Christ en pardonnant nos péchés et en 
nous réconciliant avec le Père. La justification fait partie du processus de restauration de l'image de Dieu en 
nous. Précédée de la nouvelle naissance ou de la régénération pour atteindre la sanctification. 

Dans l'illustration déjà mentionnée, tout changerait si la famille avait accepté Jésus-Christ comme son 
sauveur, sa vie serait transformée, sa terre et ses relations familiales guéries et la société serait différente. Et 
le plus important serait digne du royaume des cieux. La fillette de sept ans a accepté le Christ comme son 
sauveur. 

En tant que personnes en pleine vie. Comment est votre relation avec Dieu? Comment allez-vous avec vous-
même? Quel rapport cela at-il avec votre voisin, votre famille, vos voisins, etc.? Que fais-tu au bénéfice de la 
nature? 

Médite et demande à Jésus-Christ de vous pardonner les péchés et le Saint-Esprit pour purifier votre cœur. 
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SESSION 2 
LA SOUVERAINETÉ DE DIEU 

Esaïe 46: 1-4 

INTRODUCTION 
Dans cette session, nous allons passer en revue le prophète Esaïe, la souveraineté de Dieu. Contrairement 
aux dieux créés ou créés par l'homme, ils doivent être chargés, nettoyés et restaurés. Notre Dieu, Jéhovah 
des armées, que nous adorons, est celui qui nous soutient, qui nous porte tout au long de notre vie. Voyons 
les implications du Grand Je Suis. 
 

I. LES DIEUX QUI SONT UNE CHARGE 
Le polythéisme se trouve au sein de toutes les sociétés du monde, en particulier dans la société mexicaine, 
où l'idolâtrie prédomine. Dans les festivités des villes ou des villages, les intendants ou les gardiens de leurs 
divinités, avant de les célébrer, les lavent et les restaurent si nécessaire, ils prennent le temps de les mettre 
d'abord avec de nouveaux vêtements. Il existe des couturiers exclusifs pour ce type de vêtement. Ceux qui 
professent la foi catholique font des processions dans les rues environnantes. J'ai assisté à deux processions: 
l'un des patrons d'une ville qui l'accompagnait accompagnée de danses et de musiques autochtones de 
groupes et de fusées, le conduisant à celui qui fêtait. Ce dernier avec une dynamique identique, porté sur les 
épaules de quatre hommes, pour être à l'entrée de la population. L'idolâtrie et l'aveuglement spirituel sont 
tels que les gens investissent toutes leurs économies pour faire la meilleure fête de l'année. 

Tout comme ce que firent les Babyloniens, le gouverneur Cyrus ordonna au peuple de Dieu d'être libéré au 
moment de sa captivité et avec lui, il fut emmené captif par les dieux des Babyloniens. Dans le verset 1, Il est 
fait mention de dieu Bel, abréviation de Baal et du dieu Nébo, orateur ou prophète. Ils sont portés comme 
des charges lourdes par des bêtes fatiguées. Ils étaient et sont encore faits de pierre, d’argile, de bois, de 
métaux, d’argile, de plâtre, d’or, de plastiques argentés ou d’autres matériaux lourds. 

a) Des dieux qui ne sauvent pas (Esaïe 45:20) 
b) Fabriqués par l'homme (Psaume 115: 1-8, 135: 15-18, Apocalypse 9:20) 
c) Ils sont burinés et n'ont aucun mouvement (Psaume 115: 4-8). 

Actuellement, ils sont chargés dans des breloques, des boucles d'oreilles, des médailles. Ils ont mis 
des autels, des commerces, des marchés, accrochés aux murs. Et ils y restent jusqu'à ce que leur 
propriétaire les déplace. 

Il existe également d'autres dieux qui représentent un lourd fardeau pour l'homme: l'amour de 
l'argent, une sexualité débridée, des philosophies vides, des vices et des dépendances, entre autres. 
Certaines personnes veulent les quitter mais par leurs propres forces et se relever et tomber à 
nouveau. 

d) Dieu est adoré en esprit et en vérité, avec foi et dévotion. Beaucoup ne vénèrent pas des idoles, des saints ou 
des chrétiens, mais ils servent des images qu’ils ont forgées et qui sont devenues dans leur vie le gage du culte 
qui correspond à dieu : sports, artistes, prédicateurs, chanteurs chrétiens, etc. 
1. Dieu est supérieur et est avant tout idole. 
2. Dieu n'est pas content du culte des idoles et des images (Exode 20: 5). 
3. Dieu demande : Qui est-ce qui fabrique un dieu, ou fond une idole, Pour n'en retirer aucune utilité? (Isaïe 

44:10) 
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II. LE SEUL VRAI DIEU 
Il manifeste sa puissance, sa majesté et sa souveraineté de la création à l'éternité. 

Le verset 3 se réfère au peuple d'Israël qui a été emmené comme peuple libre à travers le désert jusqu'à 
Canaan, comparé à une mère dont le fils grandit et se développe jusqu'à sa naissance, mais il reste non 
seulement cela le mène à la vieillesse. Jusqu'à atteindre le but en eux. 

"Et jusqu'à la vieillesse, moi-même, et même les cheveux gris, je te soutiendrai; J'ai fait, , je porterai et je 
garderai "(V. 4). 

A. L'homme est la couronne de la création et, en tant que tel, il devient complexe à cause de sa nature 
déchue. Quand il y a réconciliation avec Dieu, il y a une transformation avec toutes ses relations. C'est à 
cause de la grâce infinie de Dieu qu'en tant que chrétiens, nous pouvons expérimenter l'amour du Grand "JE 
SUIS qui a parlé avec Moïse (Exode 3:14) est identique à ce qui est écrit dans l'Évangile selon Saint Jean. Le Je 
Suis qui nous réconcilie avec le Père, avec nous-mêmes, avec notre prochain et avec les autres de la création. 
Voyons comment il manifeste sa souveraineté et son pouvoir de nous guider à travers les différentes étapes 
de notre vie. 

a) JE SUIS LE PAIN DE VIE (Jean 6:35).  

Le pain représentait l'aliment de base des Juifs. Dans le passage biblique cité, ils venaient de faire 
l'expérience du grand miracle de la multiplication des pains et des poissons, la multitude avait besoin de 
plus que de satisfaire sa faim physique, nécessaire pour satisfaire sa faim spirituelle. Le pain physique 
passerait son effet et ils auraient plus de faim. Les pharisiens avaient du pain matériel, mais ils avaient 
besoin du pain spirituel et seul Jésus pouvait les satisfaire éternellement. En outre, il a mentionné que 
quiconque croyait en lui n'aurait jamais soif. 
Méditons cet enseignement, pendant que nous marchons un kilomètre, il est allé et revenu avec plus 
que ce que nous avions demandé. En tant que pasteur, je le ressens à chaque instant, j'attends toujours 
mon Seigneur, mais quand je tombe dans l'inquiétude, je pleure et mon Seigneur revient avec le panier 
rempli. Faisons confiance au Seigneur, il est notre Sauveur, notre fournisseur, notre guérisseur et notre 
consolateur. Dieu veut satisfaire nos besoins spirituels, nous donner abondamment maintenant et dans 
l'éternité, la vie éternelle (Jean 10 : 28-30). 

b) JE SUIS LA LUMIÈRE DU MONDE (Jean 8 :12). La lumière qui éclaire tous les hommes avec le pouvoir 
de dissiper toutes les ténèbres de notre esprit nous conduit sur le droit chemin. Le Soleil de justice 
apporte la vie et renouvelle notre âme et notre esprit (Malachie 4 : 2) 

c) JE SUIS LA PORTE DES BREBIS (Jean 10 : 7); cela signifie qu'il est le seul vrai chemin, la seule entrée, 
c'est la foi en Christ, ceux qui entrent par cette porte seront en sécurité. 

d) JE SUIS LE BON BERGER (Jean 10 :11); Ce type de berger connaît ses brebis et ils les connaissent, il 
existe une relation de soumission et de dépendance. Il appelle ses brebis par leur nom et ils obéissent; Il 
retire son troupeau pour manger, boire et lui donne du pâture, s'occupe des sculpteurs et des voleurs; il 
les broute, les emmenant dans de nouveaux pâturages, les vermifugeant et donnant sa vie pour ses 
brebis. 

e) JE SUIS LA RESURRECTION ET LA VIE (Juan 11 : 25); Notre mort physique est un prélude à la 
résurrection. Notre Seigneur Jésus-Christ a le pouvoir de donner la vie et de la restaurer par la 
résurrection, cela ouvre la porte à la vie. Lorsque nous comprenons qui est Jésus et que nous mettons 
notre foi en lui, une transformation dans nos vies nous permet de comprendre la douleur, la maladie, un 
accident ou la mort. Et si nous ne le comprenons pas, au moins nous l’acceptons humblement. 

f) JE SUIS LE CHEMIN, LA VÉRITÉ ET LA VIE ... (Juan 14 : 6). Comprenant cela, il y a beaucoup à dire et 
rien à ajouter. 
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g) JE SUIS LA VRAIE VIGNE (Jean 15), cela nous parle d'une relation de dépendance afin de nous 
multiplier. 

B. Depuis sa naissance, il nous supporte, il nous soutient à tout moment (Esaïe 41 : 13) 

 "Je l'ai fait ..." Notre Dieu a créé, chacun des événements de la création affirmait que le résultat était bon, à 
la fin du maître création, c'est-à-dire l'homme créé et à son image, à sa ressemblance (Genèse 1 : 26-27,) 
C'était très bien (1 : 31) 

"Je mènerai" Il me conduit dans les sentiers de la justice (Psaume 23 : 3b) 

"Je vais soutenir et garder". Veille sur notre sécurité. 

a) Le Dieu éternel est notre refuge, ses bras sont notre soutien (Deutéronome 33 : 27). Parce qu'il est notre bon 
berger et le pain de vie. 

b) Cela nous sauve du danger. Psaume 121 : 7, car il est notre bon berger. 
c) Nous garde de la souillure et des ténèbres (Ézéchiel 36 : 29), car il est notre lumière 
d) Protège ceux qui l'aiment (Psaume 145 : 20), car il est la vraie vigne et nous sommes les branches. 
e) Il garde les âmes de ses saints (Psaume 97 : 10), car il est notre bon berger. 
f) Il garde notre vie (Matthieu 28 : 20), car il est le chemin de la vérité et de la vie. 
g) Nous garde de la mort éternelle (Jean 11 : 25), car il est la résurrection. 

 

CONCLUSION 
Si à cette étape, il n'y a pas de réconciliation avec Dieu et que nous marchons toujours dans l'idolâtrie, en 
chargeant les dieux de froisser le vrai Dieu. 
C'est un bon moment pour valoriser l'amour du Père, la grâce rédemptrice de notre Seigneur Jésus-Christ et la 
direction du Saint-Esprit. 
Faisons une prière de confession et de consécration au seul vrai Dieu. 

 

 

SESSION 3 
INSTRUMENTS DE BÉNÉDICTION 

Genèse 11: 31-32 
 

INTRODUCTION 
S'il est vrai que notre Dieu nous emmène du ventre de notre mère à la fin de nos jours sur terre, il est 
également vrai qu'en tant que parents ou leaders spirituels, nous avons le devoir de modeler nos enfants ou 
nos disciples biologiques pour chercher le sommet de la foi, ne pas perdre de vue ou enthousiasme dans la 
vie ou le ministère, jusqu'à atteindre les objectifs dans tous les domaines de nos vies. 
Dans cette session, nous allons réfléchir sur un grand personnage appelé Térach, un homme d’âge légal, qui 
était une grande bénédiction, un instrument de bénédiction mais également un obstacle. Les questions 
auxquelles nous devons répondre à la fin de cette étude sont les suivantes: Qui ai-je aidé sur le chemin de la 
vie? Comment ai-je aidé ma famille? Comment je me suis orienté ou discipliné pour mener les autres à la vie 
éternelle? Si nous n'avons pas été une bénédiction, aujourd'hui est le jour. 
 

I. DIEU NOUS UTILISE COMME DES INSTRUMENTS POUR APPELER D’ AUTRES 
a) Dieu a appelé Abram. Josué 24: 2-3 de la Mésopotamie; Actes 7: 2). 
Dieu retire Abraham d'Ur des Chaldéens pour le conduire à Canaan, mais Térach le paralysa à Haran. (Genèse 
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11: 31-32) 
b) Dieu appelle à la repentance, au salut, à la sanctification et aux entiers services. Oui nous obéissons à 
l'appel, nous marchons dans le royaume ici et maintenant jusqu'à la consommation de celui-ci. Il y a toujours 
quelqu'un qui nous discipline, nous guide. L’église elle-même est celle qui fait les devoirs. Il est de notre 
responsabilité de diriger les autres. Passons en revue notre vie, nous devrions continuer à faire des disciples 
mais aussi à apprendre des autres. Bien que parfois nous les voyions plus jeunes, s’ils sont dans le mot, ils 
valent la peine d’apprendre ou imiter. 
 
II. DIEU NOUS RETIRE DU PÉCHÉ POUR NOUS AMENER A LA VIE ETERNELLE 
L'instruction était précise de marcher vers Canaan. Il ne dit pas "ils se sont arrêtés un instant", il est écrit "... 
et ils sont venus à Haran, ils y sont restés" (Gn.11: 31). Que s'est-il passé? Vous êtes-vous senti malade? 
Étais-je fatigué à cause de mon âge? Peut-être, ou d'autres causes plus. 
Cela signifiait pour Abram, arrête. Mais il ne devrait pas oublier qu'il avait une mission et qu'il devrait aller de 
l'avant. Sinon, ça n'aurait pas été comme ça, il aurait dû dire à Abram qu'il resterait et qu'Abram avancerait. 
Mais l'écriture dit "Ils sont restés là-bas". 
a) Cela aurait pu être un lieu de prospérité et de succès. Endroit qui convient à la famille pour rester profiter. 
Mais ce n'était pas le plan initial. 
 b) La vieillesse de nos parents ou de nos dirigeants nécessite également des soins. 
Il est pénible pour les enfants de voir nos parents malades et d’être confrontés au dilemme de rester ou de 
continuer. La chose normale est de rester pour s'occuper de leur vieil âge. Mais que se passe-t-il quand ils 
disent, suivez. "Vos frères vont prendre soin de moi? Ou il a trouvé des parents qui disent. "Quitte ton église, 
j'ai besoin de tes soins" "Prends soin de moi maintenant que j'ai besoin de toi, alors tu vas de l'avant" 
Méditons sur ce type de situation. Les décisions éthiques et la conscience, avec elle nous les honorons. 
Discutez de ce sujet avec votre groupe. (Ephésiens 6: 1-3, Luc 9:59) 
Térach avait pris Abram à Ur des Chaldéens et maintenant il l’arrêtait. 
Il y a des endroits et des situations que nous devons traverser: crises, maladies ou succès, mais nous ne 
devrions pas rester là. Le danger est que la passion pour la vision et la mission soit perdue. Nous perdons de 
vue l'objectif et nos vies deviennent inactives et stériles, et si nous guidions les autres, nous limitions 
également leur vie. 
Quelque part, j'ai lu "L'ennemi vous refroidit, vous sépare et vous tue", recherchons la chaleur de Dieu et de 
son église, nous générons une atmosphère chaleureuse dans notre congrégation. 
Térach a accompagné Abram à mi-chemin, le retard et la perte de sens dans nos vies mènent à la mort. 
 Térach en hébreux. (Site, station ou lieu) * Ce sens nous donne des éléments de penser qu'il y avait fatigue, 
lassitude ou réconfort, effets de l'homme naturel (1 Corinthiens 2:14). Térach a dû mourir pour qu'Abram 
continue. 
Passons en revue dans nos vies si nous sommes toujours des obstacles pour les autres, si notre épuisement 
nuit à la vision des jeunes ou d’autres adultes comme nous. 
Parfois, notre stagnation se manifeste par l'amertume, la peur nous amène à être jaloux et dominateur. 
Nous prenons des attitudes enfantines par frustrations et sans méditer, nous faisons du chantage pour nous 
sentir en sécurité. L'apôtre Paul dit que ce sont des attitudes charnelles, nous sommes sauvés mais le vieil 
homme émerge encore. (1 Corinthiens 3: 1-4) 

 

Réfléchissons Y a-t-il encore un Térach en nous? Térach doit mourir pour que toute notre vie sanctifiée soit 
ressuscitée. Nous ne le faisons pas seuls, le Saint-Esprit le fait parfaitement. Nous ne devrions être disposés à 
avancer. Ayons la pensée de Christ (1 Corinthiens 2: 15-16) 
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CONCLUSION 
Dieu nous appelle de manière personnelle et il nous confie de guider les autres dans le processus de disciple, 
nous sommes des instruments de bénédiction, nous encourageons les jeunes dans la foi, aux nouvelles 
générations. Faisons une synergie, une connexion, avec les plus jeunes dans la vie de famille ou dans le 
ministère, nous pouvons écouter tout le roman, constructif et avec la sagesse de Dieu et l'expérience de la 
vie, nous pourrons être un pont afin qu'ils puissent atteindre des niveaux encore plus élevés de la vie 
chrétienne. Prenons la deuxième occasion que Dieu nous donne, être des mentors de la nouvelle génération. 
Revenons à notre premier amour, passionné par Jésus et son œuvre. Laissons mourir Térach en nous. Ne 
restons pas à Haran. Allons-y après celui qui "... nous a appelés des ténèbres à sa merveilleuse lumière" (1 
Pierre 2: 9). 
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SESSION 4 
LES CONSÉQUENCES DE LA DÉSOISSANCE 

1 Rois 13: 1-34 

INTRODUCTION 
Dans certains contextes latino-américains, les personnes âgées sont appelées tantes ou oncles. Cela signifie 
que nous méritons le respect, une considération spéciale parce que nous sommes un symbole d'autorité et 
d'expérience morale et / ou spirituelle. 

Le problème est que lorsque nous perdons notre identité, nous oublions qui nous sommes et où nous allons. 
Nous nous trouvons sans direction précise et nos valeurs, notre vision et notre vocation sont fracturées et ce 
niveau de respect est perdu. Voyons un exemple biblique d'une personne privilégiée, nommée Jéroboam. À 
l'époque où il était roi, un serviteur de Dieu décrit comme un ancien prophète s'était conformé à la société 
et à ses vices. Il n'a rien fait pour empêcher l'idolâtrie. Il n'a pas reconnu le véritable culte du vrai Dieu, il 
avait perdu la communion avec Dieu, il s'était habitué à vivre comme les autres. Et sa condition était une 
pierre d'achoppement pour un homme de Dieu, qu'il a fait pécher par ses mensonges. 

À travers cette histoire biblique, nous méditons sur notre identité et notre obéissance à Dieu dans tous ses 
préceptes, nous corrigeons notre chemin, de peur de perdre un si grand salut et d'être dignes de la mort 
éternelle. 

I. L'OBÉISSANCE DE L'HOMME DE DIEU (1 Rois 13: 1) 
L'homme de Dieu ou prophète de Juda apporta une prophétie à Jéroboam, qui envoya le jugement 
sur le messager et reçut une grande leçon. Par l'intermédiaire de l'intercession, la guérison a été 
rendue au roi et, dans la gratitude, il a invité l'homme de Dieu à manger chez lui, en lui promettant un 
cadeau. (1 Rois 13: 7-10) 

L'homme de Dieu ne pouvait pas manger, boire ou revenir de la même manière. Il n'oubliait pas qui il 
était et quelle avait été sa mission. 

Notre identité définit qui nous sommes. La définition de l'identité. ‘‘Ensemble de caractéristiques 
d’un individu ou d’une communauté qui les caractérise par rapport à d’autres" Dictionnaire Académie 
Royale Espagnole. 
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Nous sommes des enfants rachetés par le sang de Christ, nous sommes dans le monde mais nous ne 
sommes pas du monde, nous avons accès à la demeure par Jésus-Christ et nous sommes conduits et 
rendus parfaits par le Saint-Esprit. Nous avons l'esprit d'adoption (Galates 4: 6-7) et le Saint-Esprit 
atteste que nous sommes enfants de Dieu (Romains 8:16). Nous sommes dans le royaume, mais nous 
attendons sa consommation. En attendant, nous devons vivre dans l'obéissance en accomplissant le 
Grand Commandement (Marc 12:30) et la Grande Commission (Marc 16: 15-16). 

L'ennemi surveillera toujours nos faiblesses pour nous faire tomber et perdre notre couronne. (1 
Pierre 5: 8).  Dans l'histoire biblique, l'ennemi ne peut pas faire échouer l'homme de Dieu, mais il ne 
reste pas calme, il utilise un ancien prophète pour réessayer. 

II. LA FAUSSETÉ DU FAUX PROPHETE (1 ROIS 13: 15-17) 
Le vieux prophète a une fois essayé et échoué, il a essayé la deuxième fois avec tromperie, avec un faux 
message (Jean 8:44, Apocalypse 12: 9, Proverbes 14:25). L'ennemi est le père du mensonge et ne se lasse pas 
d'attaquer les enfants de Dieu. 

a) En tant que chrétiens, nous ne devrions pas dire aux autres ce que Dieu n'a pas dit. À cause de 
l'égoïsme ou de la jalousie, de nombreux croyants se vantent que Dieu leur a parlé sans être vrais et 
qu'ils dirigent mal leurs disciples. Lorsque nous perdons notre identité, nous suscitons des passions 
complexes et basses d'hommes ou de femmes charnels et nous sommes tentés d'inventer. Dieu nous 
préserve d'être anathème. 

b) D'autre part, si un vieux prophète, des personnes qui ont été ministres dans le passé et nous ont 
donné des instructions, réfléchissons avant d'agir. 

Exemple dans Actes 17: 10-11, nous exhorte à examiner l'Écriture. Beaucoup de gens peuvent nous 
donner des conseils, voyons s'ils ont une autorité spirituelle et analysons ce que Dieu nous dit. 
Dieu nous parle par la Parole, par la prédication, par son Esprit. Il nous confirme par son église et 
parfois à cause des circonstances. 
Prenons le temps de méditer, approfondissons la lecture. Soyons des hommes et des femmes de 
prière et de lecture de sa Parole. 

c) Nous devrions affectionner les Écritures et ne pas être émus par quelqu'un qui se dit ministre et sa 
conduite est douteuse. Exemple Galates 1: 8. 

III. LES CONSÉQUENCES DE LA DÉSOBÉISSANCE 
En tant que citoyens, nous avons une carte d'identité, mais celle-ci doit être mise à jour pour que nous 
puissions exercer nos droits, de même que les chrétiens, nous devons rester à jour dans notre foi et notre 
témoignage. Nous ne pouvons pas vivre en pensant au passé sans être fidèles au présent. 

Le faux prophète n'avait pas mis à jour sa carte et celle-ci n'était plus valable. À un moment donné, il a perdu 
la boussole, il a contribué à la défaite et à la mort de l'homme de Dieu. 

a) Pour l'homme de Dieu était un échec qui l'a conduit à la mort. La miséricorde de Dieu était présente 
avec lui, car il n'était pas dévoré par le lion, mais il n'était pas autorisé à être enterré avec ses 
ancêtres. Bien que notre vie ait été juste aux yeux de Dieu, mais si nous échouons, nous devons en 
subir les conséquences. (1 Jean 1: 9.) Dit: ‘‘Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour 
nous pardonner nos péchés et nous purifier de toute iniquité’’. Le problème est que si nous n'avons 
pas le temps de nous repentir, nous ne profiterons pas de la couronne de vie que Dieu est allé 
préparer. (Apocalypse 2:10, 3:11) Luttons légitimement (2 Timothée 2: 5) 
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b) Le faux prophète a attaqué la peur. 
Il avait peur de l'accomplissement de la prophétie mais aussi des conséquences de son mal. Le seul 
espoir qu'il avait était d'être enterré dans la même tombe de l'homme de Dieu. 

La Parole de Dieu dit dans Romains 3:23 ‘‘Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu’’ et 
dans Romains 6:23 ‘‘Car le salaire du péché est la mort, mais le don de Dieu est la vie éternelle en 
Jésus-Christ notre Seigneur’’ saisissons ce don qui est donné par son grand amour, réfléchissons, si 
comme les faux prophètes ont péché contre Dieu. Revenons à lui par notre Seigneur Jésus, notre 
avocat. 

CONCLUSION 
Ne pas oublier que nous avons été rachetés à un grand prix, par le sang précieux du Christ, nous sommes les 
enfants et les héritiers de la promesse de Dieu. Nous serons constamment tentés par l'ennemi et ne pas 
céder à ses ruses les préceptes de l'oubli de Dieu. Vivre dans l'esprit de ne pas entrer dans la désobéissance 
de la tentation, ni nous ne sommes pas à d'autres, d'achoppement qui peuvent conseiller le mal. 
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SESSION 5 
DIEU EST AVEC NOUS DANS LA GROTTE 

1 Rois 19: 8-13 

INTRODUCTION 
À un moment de notre histoire, nous avons eu des luttes internes, sinon nous les vivons encore. Cela aurait 
pu être dû au péché ou à la désobéissance, il est possible qu'en étant sauvés, nous ayons déjà vécu ces 
conflits: pression, stress, anxiété, angoisse, irritation, colère; amertume qui a résulté en dépit et la haine. 
Peut-être, nous avons été tentés par la jalousie et l’envie, parfois par chagrin et tristesse, par la maladie ou 
par la perte. 

Vous vous souvenez que si vous aviez eu une dépression et que vous pensiez qu'elle ne sortirait plus et que 
vous vouliez même mourir, êtes-vous en dépression? 

Dans 1 Rois 19, nous allons réfléchir à un serviteur de Dieu qui a expérimenté tout cela et bien plus encore. Il 
voulait mourir après une grande victoire. L'épuisement physique l'a amené à faire l'expérience de la 
dépression. 

I. LEVEZ-VOUS PARCE QU’UN LONG CHEMIN VOUS RESTE! 
Cette histoire a de grands événements comme arrière-plan. Nous reprendrons le moment où il est en 
dépression. L'Ange de Jéhovah lui ordonne de manger, la deuxième fois qu'il l'avertit que ce n'est pas la fin 
"... car il lui reste un long chemin". (1 Rois 19: 1-7) 

C'est dur de penser longtemps, c'était combien? Quelle distance? Des mois ou des années? Cela ne le 
spécifie pas. Il suffit de mentionner le temps écoulé entre le genévrier et le mont Horeb. Je devrais continuer 
à marcher dans la même direction que Dieu lui a montrée. 
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Il a mangé, bu et marché pendant 40 jours et 40 nuits jusqu'à ce qu'il atteigne la montagne de Dieu, qui l'a 
guidé vers les hauteurs et il a cherché la grotte. Parfois, nous voulons être bienveillants et défendre Élie en 
l'excusant. Il était fatigué! Il était triste, il avait peur! Bien sûr, mais derrière sa fatigue, il y avait plus. 

Que signifiait la grotte pour Élie? C'était un endroit où ses rêves se terminaient, où il trouvait la sécurité, où il 
pouvait continuer à digérer sa mélancolie. 

Pensez à cette hauteur de la vie, avez-vous déjà trouvé refuge dans une grotte? Dans un lieu de désolation et 
de tristesse? La maladie a-t-elle été isolée de la famille ou des amis? Avez-vous eu envie de démarrer un 
projet ou un travail et de réaliser que vous n’avez plus les compétences pour le développer? Voyez-vous que 
les nouvelles générations ou la technologie l’ont dépassée ou démodée? 

Avez-vous vécu des moments où vous vous êtes rendu compte que vos projets de vie ne se sont pas 
concrétisés comme vous le rêviez? 

Nous avons peut-être pris de mauvaises décisions ou perdu le contrôle des circonstances pour une fin 
réussie, mais cela ne signifie pas que nous devrions rester dans la grotte. Rappelez-vous le peuple d'Israël, 
Dieu ne l'a pas fait sortir d'Egypte pour mourir dans le désert ou rester à Horeb. Dieu les a fait sortir pour les 
emmener à Canaan. Dieu n'a pas fait sortir Élie du Tibet de Galaad pour le laisser dans le genévrier ou dans la 
grotte. Mais pour former les dirigeants à poursuivre le dessein de Dieu, oignez son successeur et rencontrez 
le roi des rois. 

II. NE PAS FUIR LES PROBLÈMES 
Élie dans sa solitude fuyait le problème, il fuyait également son appel. Il ne voulait pas partager son 
problème, sa vie avait perdu tout son sens, révélait un sentiment de culpabilité pour la colère emprisonnée 
et accumulée. 

Mais ce que Dieu a commencé avec lui le mènerait à la fin et Élie devrait continuer à exercer son leadership. 
Il devrait oindre Jéhu comme roi et Elisée comme prophète. Vous ne pouvez pas mourir avant d'avoir 
accompli le dessein de Dieu. 

Face aux crises ou à la maladie, beaucoup de croyants pensent que le plan de Dieu pour leur vie est arrivé à 
ce point. Si c'est votre cas, dialoguez avec Dieu et s'il dit que le chemin est long. Ne fuyez pas, demandez 
conseil au Saint-Esprit, sans aucun doute que Dieu sera là, comme il était avec Élie. 

III. DIEU EST AVEC VOUS DANS LA GROTTE 
Que fais-tu ici, Elias? (19: 9-12) 

Après un dialogue entre Élie et Dieu au verset 11, le prophète reçoit une instruction. "Sors" (verset 11). Non 
seulement votre corps devrait être à l'extérieur, mais également votre disposition interne. Sortez de cette 
peur paralysante, de votre pessimisme. 

 Élie s'attend à ce que Dieu émerge dans le spectaculaire, il l'avait déjà expérimenté et cela n'arrive qu'avec 
"... un sifflement doux et délicat". (Vers.12) et quand Élie l'a entendu, il a quitté la grotte à la porte. 

La présence de Dieu était si puissante et sublime qu'il a dû se couvrir le visage avec son manteau. 

En tant que chrétiens, nous attendons des réponses spectaculaires et nos prières deviennent des prières 
bruyantes qui ne nous permettent pas d’entendre doucement la voix du Dieu souverain. 

Nous devons apprendre à écouter, à laisser Dieu nous surprendre, à laisser le murmure de sa voix pour guérir 
nos blessures, à élever notre vie courbée. 

Encore une fois, il y a la question "... Qu'est-ce que tu fais ici, Élie? (V.9, 13)Il ne le dit pas que fais-tu ici, mon 
fils? Ou que fais-tu ici, grand prophète? Il ne l'appelle pas par son nom ni par tout ce qu’il représente. C'est 
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merveilleux de voir qu'au milieu de la grotte nous ne sommes pas seuls, il est avec nous, il ne nous regarde 
pas de loin. Sentir notre douleur. 

Le prophète Élie avait été nourri par les corbeaux, il était porteur de miracles: guérisons, provisions 
alimentaires, prodiges dans la sécheresse et la pluie, il avait vu sa gloire quand le feu tombait du ciel et 
consumait l'holocauste. Dieu l'avait honoré. Pourquoi maintenant il s'est senti sans succès? L'omniscience de 
Dieu était avec Élie et il ne l'a pas laissé tranquille, il l'a suivi dans le désert, le mont et même la grotte. 
C'est la deuxième fois que Dieu lui demande ce qu’il fait ici. 

Il ne le dit pas qu’est-ce que tu fais là-bas. Cela signifie que le Dieu majestueux est avec lui, là-bas dans la 
grotte. Dans la lutte, dans l'affliction. 

Le grand enseignement que nous avons est que Dieu n'est pas seulement avec nous dans les victoires ou 
quand nous réussissons. Il est avec nous dans nos luttes, dans la formation de notre caractère de chrétiens. 
Bien souvent, nous nous sentirons seuls, mais Dieu est avec nous pour nous soutenir, en lui, de nous 
submerger en sa présence. Il guérit nos blessures, il console nos chagrins, sa grâce infinie suscite de terribles 
événements. 

CONCLUSION 
Le prophète Élie était comme nous (Jacques 5:17). Il a accepté l'aide de Dieu, il a quitté le genévrier, il s'est 
levé, il a mangé, il a bu, il s'est activé. Il était obéissant à la voix de Dieu, il a cessé de s'isoler, s'est enfui et a 
réalisé le dessein de Dieu pour sa vie et pour son peuple. 

Combien de temps voulez-vous rester dans la grotte froide avec une odeur nauséabonde, au milieu de 
l'obscurité? Il te reste d’une longue route, avance. Ne fuyez pas, faites-y face, Jésus-Christ a promis d'être 
avec nous jusqu'à la fin du monde (Matthieu 28: 20b). Acceptons la main de miséricorde de notre Dieu. 
(Psaume 145: 14-21) 

Pour vous qui êtes dans la grotte et qui n’êtes pas réconciliés avec Dieu. Esaïe 1: 18-20 

Si vous perdez le contrôle, ne vous découragez pas. Confessez votre péché à Dieu et à la personne qui a du 
chagrin de restituer. 

Si vous avez pris de mauvaises décisions et que vous en subissez les conséquences pour votre désobéissance, 
1 Jean 1: 9. 

Priez que vous puissiez avoir le contrôle de soi. 

Si vous avez été fidèle et estimez que les circonstances, l'abandon d'êtres chers, la maladie ou la perte de 
sens pour votre vie vous permette d’être dans la grotte. (Esaïe 61: 3) 

Soyez reconnaissant que Dieu vous prépare à être digne du royaume. Vous n'êtes pas seul Dieu est en 
contrôle, il développe le fruit du Saint-Esprit en vous. 

 

SESSION 6 
UN SERVITEUR QUI A PERDU LA VISION 

1 SAMUEL 1: 9; 4: 13-15,18 
 

INTRODUCTION 
Chaque entreprise, institution ou projet personnel doit définir les raisons pour lesquelles il est constitué, en 
fonction des activités dans lesquelles elle se spécialise, du contexte dans lequel il est créé et des personnes 
qu'il souhaite englober, ainsi que des ressources matérielles et les humains avec qui vous voulez atteindre le 
but, les objectifs sont préparés pour remplir une mission. Cela signifie que cela s’est défini comme on prévoit 
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voir les résultats futurs. La même chose se produit en tant qu'être humain, en particulier en tant que 
chrétien. 

La mission nous permet de nous situer dans le présent et la vision de nous fixer vers le futur. 

Le personnage qui occupe notre réflexion est un serviteur de Dieu, un prêtre et nous le retrouvons à trois 
moments différents. La principale caractéristique réside dans son âge et son épuisement, il était un adulte 
plus âgé. Il avait une mission à remplir et des objectifs à atteindre sans aucun doute pour atteindre le but, 
mais il a été perdu à un moment donné. La vision disparut et le résultat fut fulminant. 

Que cette réflexion soit un avertissement pour nous, qui nous permet de nous arrêter, de méditer et de 
corriger. Nous n'y parviendrons qu'avec l'aide de Dieu par la rédemption en Christ et la direction de son 
Saint-Esprit. 
 

I. UN HOMME ASSIS (1 Samuel 1.9) 
Parfois, l'âge, la maladie, la fatigue ou l'obésité viennent au moment où nous passons la plupart de notre 
temps assis. Cela n'a rien à voir avec les personnes âgées qui occupent un poste où ils doivent 
nécessairement être assis, derrière une machine ou un bureau. 

Nous nous référons au mode de vie sédentaire qui provoque l’oubli de la vision. 
Dans cette première partie de la vie du prêtre Éli, il était assis et observait comment Anne venait prier avec 
un cœur troublé. 

a) Il n'avait pas de discernement, il ne comprenait pas la douleur de la femme et il la décrivait comme "hors de 
son esprit". 

b) Il n'a pas exercé son ministère comme un prêtre et comme Anne s'y attendait. 

Il y aura des moments où notre famille, amis ou croyants viendront nous demander conseil, si nous avons 
perdu la mémoire de notre identité et de notre relation avec Dieu, nous tirerons des conclusions qui n'ont 
rien à voir avec le besoin de ceux qui s'attendent à recevoir un soutien et qui s'en iront plus quand ils 
arrivèrent. 

a) Anne est revenue avec le bébé quelque temps plus tard (1 Samuel 1: 26-28). Elle avait son identité et sa 
relation avec Dieu, elle priait avec foi et Dieu avait pitié d'elle. 

b) Pour le prêtre Éli, les résultats n'étaient plus aussi importants. 

En tant que personnes âgées, pour éviter de tomber dans la lourdeur, une maladie physique ou émotionnelle 
ou l'avancement d'événements de vieillesse normaux, nous devons être proactifs: 
 

a) Nous devons prendre le soin de notre corps, nous reposer, soyons des bons intendants; Rappelons-nous que 
nous sommes le temple du Saint-Esprit. 

b) Nous devons le nourrir de manière nutritive, l’exercer, mettre en pratique notre expérience ou organiser des 
activités qui favorisent l'exercice de notre esprit. 

c) Nous avons différentes dynamiques qui renouvellent notre esprit: lire, chanter, jouer d'un instrument, écouter 
de la musique. Associons-nous à un groupe de personnes partageant les mêmes intérêts. 

d) C'est une bonne occasion de partager la parole, des témoignages et des conseils avisés. Avec tout cela, il y aura 
moins de chance d'oublier la mission que nous avons en tant qu'êtres humains et en tant qu'enfants de Dieu, 
jusqu'au dernier moment de notre existence. 
 

II. UN HOMME REMPLI DE PEUR (1 SAMUEL 4.13-15) 
Éli à l'âge de 98 ans, est à nouveau assis. Et chacun d’entre nous dira: "C’est normal si, à 60 ans, je suis 
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fatigué, plus encore, ce pauvre vieillard Éli". C'étaient des générations plus âgées, l'environnement et la 
nourriture étaient différents. 
 Son audition s'était développée et il avait appris que les ennemis du peuple de Dieu, appelés Philistins, ils 
avaient assassiné ses deux fils et avaient pris l'Arche de l'Alliance. Pourquoi craignait-il les Philistins? Parce 
que quand l'ennemi avait l'arche et combattait le peuple de Dieu, il était vaincu. Bien que pour Israël, cela 
représentait la présence de Dieu, symbole de la victoire divine. Éli n'avait plus de la force pour se défendre ou 
de servir le peuple de Dieu. Il voulait fuir. 

Si nous n'agissons pas et seulement nous regardons comment que Dieu arrête de nous utiliser à cause de 
notre manque d'activité et de notre foi paralysée. La peur paralyse, empêche l'évangélisation, limite les 
louanges, déforme la parole dans notre esprit et épuise la prière. Cela apporte de l'angoisse et de la 
dépression. 

Prenons des repos et poursuivons la tâche. Si nous n'avons plus une bonne mémoire, utilisons un journal et 
écrire les points clés en suspens. Demandons de l'aide à ceux qui ont plus de confiance en nous pour lire si 
nous ne voyons plus, pour nous aider à bouger et à changer de position si nous sommes diminués dans nos 
extrémités. 
 

III. UN HOMME QUI S’EST SUICIDÉ, 1 Samuel 4:18 
Nous voyons ici un homme sédentaire, âgé et aussi obèse. Lorsqu'il a entendu dire que l'arche était entre les 
mains de ses ennemis, il est tombé en arrière, il n'a pas pu se relever. Une vie inactive nous mènera au passé, 
témoignages de Dieu, mais seulement de la vie ancienne. Nous nous habituons à nous souvenir de nos 
meilleurs moments de gloire et nous oublions notre mission, nous perdons la vision et, par conséquent, nous 
perdons notre mobilité et entraînons des maladies cardiovasculaires, cérébrales et mentales. Beaucoup 
tombent et se lèvent, mais d'autres tombent et meurent comme Éli. 
 
CONCLUSION 
Ne perdons pas de vue assis dans notre confort, notre manque de force et d’enthousiasme. 
 Cherchons chaque jour pour être surpris par notre Dieu. Habacuc 2: 3 

Soyons vigilants pour être une bénédiction pour les autres, intercédons pour les moins forts. Josué1: 9 
Laissons aller ce que nous n'avons plus à faire. Laissons entre les mains de Dieu ce qui nous enlève la paix. 
Nous ne sommes pas des paniers à ordures, ne les gardons pas, laissons chacun assumer ses responsabilités 
et sans être égoïste, nous ne faisons que superviser ce que nous enseignons déjà. 

Exerçons la foi, l'espoir et l'amour Et projetons-en là où Dieu nous permet la vie. 

Demandons à Dieu sa miséricorde tous les jours, il a promis de nous donner sa miséricorde tous les matins. 
(Lamentations 3: 23,40-41) 

"Il donne de la force à celui qui est fatigué, Et il augmente la vigueur de celui qui tombe en défaillance" Esaïe 
40:29. 
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SESSION 7 
LE JUSTE CROITRA COMME LE PALMIER 

PSAUME 92: 12-15 

INTRODUCTION 
Dans la Bible, nous trouvons différents genres littéraires pour interpréter l'intention de l'auteur. 92: 12 Le 
psalmiste fait référence à la floraison des justes par rapport au palmier et au cèdre du Liban. Les deux ont 
des caractéristiques qui ressemblent au développement et à la croissance de l'homme. Le palmier dans la 
Bible est un symbole de triomphe, de victoire et comparé au chrétien, il est créé pour aller de pouvoir en 
pouvoir, toujours pour être victorieux. Triomphant du péché. 

Dans cette session, nous allons nous concentrer davantage sur le palmier, en prenant comme exemple le 
palmier dattier qui a beaucoup à apprendre de nous, les chrétiens. 
 
1. LE JUSTE RESSEMBLE AU PALMIER POUR SA CONSTITUTION PHYSIQUE 
 Il pousse là où de nombreux arbres peuvent difficilement se développer, sa hauteur atteint entre 25 et 30 
m. Leurs racines vont creuser et lorsqu'ils rencontrent des rochers, ils s'enveloppent. Face aux grandes 
tempêtes du désert, ils tiennent bon et ne tombent pas facilement. Il résiste au gel jusqu'à -10 ° C et se 
développe dans les climats jusqu'à 50 ° C. Son cœur est mou, quand les tempêtes fouettent, mais il ne se 
brise pas. L'application pour nos vies est que nous avons une crise due à la famille, au travail, à des 
problèmes financiers, à des maladies ou à des situations liées à l'âge. Nous nous plions mais ne nous cassons 
pas parce que nos racines sont tissées dans le rocher qu'est le Christ (Psaume 28: 1, 1 Corinthiens 10: 4) et 
notre cœur tendre habité par le Saint-Esprit permet à l'orage de revenir à sa position légitime. Les tempêtes 
forment notre personnage; nous récupérons et continuons d'adorer et de servir Dieu. 

Ce type de palmier commence à porter ses fruits entre 12 et 15 ans et le reste jusqu'à 60 ou 80 ans. Sa durée 
de vie moyenne est de 250 à 300 ans et sa production peut atteindre 100 kg par an. Pour les Egyptiens, 
c'était considéré comme un symbole de fertilité * 

Sa tige pousse droite et c'est un arbre qui n'accepte pas de greffes, il se reproduit par ventouses ou par 
graine. C’est ainsi que devrait être notre vie de chrétiens: nous devons avoir un cœur entièrement sanctifié, 
des attitudes qui glorifient le fait qu’elles exaltent le nom béni de notre Dieu. Nous sommes dans le monde 
mais nous ne sommes pas du monde (Jean 17: 15-19). 

Nous devons multiplier, évangéliser et faire des disciples, en accomplissant la Grande Commission (Matthieu 
28:19). Pendant que nous marchons, avançons, travaillons ou participons à une activité, nous devons 
annoncer la bonne nouvelle du salut. 

II. LE JUSTE RESSEMBLE AU PALMIER POUR SON UTILITÉ 
Ses racines, tiges, écorces, palmiers, fruits sont utilisés à diverses fins. 

a) De plus, ses racines sont si profondes qu'elles apportent à la surface une eau qui annonce la vie des bédouins 
qui voyagent dans des lieux désertiques. Ils voient un palmier et l'associent à une oasis, un endroit pour se 
reposer, se rafraîchir et se désaltérer. 

Nous avons besoin d'une oasis dans le voyage à travers ce pays et nous le trouvons en Jésus-Christ, qui 
"... mais celui qui boit de l'eau que je lui donnerai n'aura jamais soif ..." (Jean 4:14, 7:38). Nous devons 
être des instruments de salut pour tous les voyageurs en voie d'assèchement et qui ne trouvent pas de 
réponse à leur vie. Voyons autour de nous combien d’hommes et de femmes en automne et en hiver se 
sentent désespérés, sans foi. Arrêtons notre voyage et soyons des canaux de bénédiction. Parfois, les 
jeunes nous demandent conseil, il est temps d’être un instrument de la vie. Prenons ce parfum du 
Christ, une odeur de vie. (2 Corinthiens 2:14-17) 
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b) Ses branches servent à fournir de l'ombre, pour les toits, mais aussi pour les nids des poussins. Nous devons 
également être un instrument de protection et de bons hôtes. 

Il sert également de combustible dans les palmiers pour se réchauffer lors des premières gelées: les 
branches ou les palmiers servaient à donner l'entrée du Seigneur Jésus à Jérusalem (Jean 12:13) et dans 
la vision de Jean dans (Apocalypse 7: 9), il a fait une référence à la victoire finale. 

c) En outre, ce qui a déjà été mentionné, ils servent à élaborer des médicaments; ses branches couvrent les toits 
des maisons. Il est applicable à chaque chrétien de servir dans plusieurs tâches. 

 

III. NOS FONCTIONS EN TANT QUE SERVITEURS DE DIEU 

a) Nous sommes plantés dans la maison de Jéhovah pour nous épanouir. Le palmier a été planté dans les parvis 
de la maison de Jéhovah. Dieu nous a appelé et nous devrions nous épanouir dans le développement du 
ministère auquel nous avons été appelés, il n'est pas trop tard (Psaume 92:13). Profitons du temps libre pour 
faire du travail manuel, faire pousser des légumes ou des fleurs, prendre du plaisir à faire et enseigner aux 
autres. Au mieux de nos capacités, nous témoignons de la grandeur de Dieu dans les années de jeunesse et 
d’âge adulte, inspirant ainsi la jeune génération. Et si nous atteignons déjà les pieds du Christ le soir de notre 
vie, continuons à faire l'expérience de la bonté de Dieu, écoutons les autres et, ensemble, nous méditons sa 
parole et prions les uns pour les autres. Voyons quels sont les besoins et formons des groupes d'intercesseurs. 

b) Nous sommes plantés dans la maison de Jéhovah pour porter des fruits. Si nous sommes plantés au bord de 
l'eau (Psaume 92:14, 1: 3, Jérémie 17: 8), nous porterons un fruit abondant. Comme le palmier dattier, ses 
meilleurs fruits sont après les années 80. 

c) Nous sommes plantés dans la maison de Jéhovah pour annoncer la justice et la justice de Dieu. Cela signifie 
que nous devrions raconter "... à la génération à venir, les louanges du Seigneur et son pouvoir; et les 
merveilles qu’il a faites’’ (Psaume 92:15; 78: 4). 

CONCLUSION 
Par la grâce et la miséricorde de Dieu, nous pouvons être transformés et mener une vie victorieuse et 
productive pour son honneur et sa gloire. Nous ne pourrons par nous-mêmes être justes et d'un cœur 
parfait, mais par le sang précieux de Christ et la puissance du Saint-Esprit. Dieu fera des prouesses en nous et 
nous serons des instruments entre ses mains. 

Dans la phase que nous vivons, il y aura des moments critiques, rappelez-vous, le palmier double mais il ne 
se rompt pas et quand cela se produit, nous serons prêts à retourner dans notre demeure céleste. Laissez-
nous vieillir avec grâce. Amusons-nous à ce stade et au milieu de la douleur et de la tristesse, disons, comme 
l'apôtre Paul, "Je peux tout faire par le Christ qui me fortifie" (Philippiens 4:13). 
  

Bibliographie de consultation 

BIBLE, REV. 1960, United Bible Society (Mexique 2001) 

* (www.info-jardin.com/palmera datilera phœnix). 
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SESSION 8 
LES PROMESSES DE DIEU 

2 CORINTHIENS 6: 14-18, 7: 1 
 

INTRODUCTION 
Les antécédents de ce verset, nous les trouvons en 2e. Corinthiens 6:14 à 18, à la suite de ces promesses, 
viennent une série de conditions. Ce passage biblique est apparu dans mon cœur après avoir prié et chanté 
l'hymne 321 GD "Toutes les promesses du Seigneur Jésus constituent un puissant soutien de ma foi. Tant que 
je combats ici, cherchant sa lumière, je ferai toujours confiance à ses promesses. Fidèle et grande, les 
promesses que le Seigneur Jésus a faites, grande et fidèle en eux, je ferai toujours confiance. "Dans ces 
passages, l'apôtre Paul parle des promesses de Dieu et des conditions. Le message central est que Dieu, par 
son Esprit Saint, nous purifie de toute souillure afin que nous puissions être dignes de ses promesses. 
 
I. LES PROMESSES DE DIEU 
"Nous sommes le temple du Dieu vivant. "J'habiterai et marcherai au milieu d'eux, et je serai leur Dieu et ils 
seront mon peuple" (v. 16). Passons également en revue les passages suivants (Ezéchiel 37:27, 1 Corinthiens 
3:16 et 6:19). 

Vivre avec quelqu'un, c'est parce qu'il y a une familiarité ou des intérêts communs. Nous devons souvent 
tolérer la coexistence interne en termes de dynamique familiale. Dieu fait de notre cœur son habitation, quel 
grand honneur! 

Marcher avec le peuple signifiait que je serais avec eux tout le temps: ils marchaient, ils travaillaient, ils 
mangeaient ensemble, etc. Cela fait référence à cela, il y avait un lien étroit. La même chose se produit pour 
nous maintenant, Dieu marche avec ses enfants qui se délectent de sa présence. 

Le reconnaître comme notre Seigneur signifie qu'il a le contrôle de notre vie dans tous les sens. Ce n’est pas 
par imposition, mais par sa grâce et notre disposition. 

"C'est pourquoi, sortez du milieu d'eux et soyez séparés, dit le Seigneur, et ne touchez pas à ce qui est impur; 
et je vous recevrai" (verset 17). 

Les laisser impliquerait de quitter les coutumes du vieil homme et nous ne pourrons y parvenir que lorsque 
nous aurons accepté Jésus-Christ comme Sauveur. Il nous justifie devant le Père, nous régénère et nous 
adopte comme enfants. 

"Et je serai pour vous un père, et vous serez mes fils et mes filles, dit le Seigneur tout-puissant" v. 18. Une 
relation de Père, fils et fille, que notre Dieu soit béni pour l'inclusion. 
 

II. LES CONDITIONS 
"Ayant donc de telles promesses, bien-aimés, purifions-nous de toute souillure de la chair et de l'esprit, en 
achevant notre sanctification dans la crainte de Dieu" (2 Corinthiens 7: 1). 

A. "Purifions-nous de toute contamination de la chair": fornication, adultère, homosexualité, vol, avarice, ivresse, 
escroquerie ou connerie, etc. (1 Corinthiens 6: 9-13) La gourmandise, l'ivresse ou les soucis de la vie (Luc 212: 
34). 

B. Purifions-nous de toute contamination de l'esprit. Fierté, haine, hauteur d'esprit, disputes, jalousie, colère, 
querelles, dissensions, hérésies, etc. 

C. Perfectionner la sainteté dans la crainte de Dieu. 
Dieu connaît notre cœur, où naissent les désirs charnels. Cependant, il purifie les cœurs, les affections, les 
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émotions, les pensées et tous les désirs de leurs enfants à travers le Saint-Esprit. Il est celui qui met le pouvoir 
sanctifiant en action. Par conséquent, nous devons assister à ce que l'apôtre Paul dit à Galates 2:20. Le moi 
personnel est crucifié avec Christ, mort pour nous et vivant pour Christ parce qu'il est celui qui vit en nous. 

D. Sanctifié pour le service. La sainteté est pratique, elle affecte tous les domaines de notre vie, nos relations 
physiques, mentales, spirituelles et sociales. Nous devons avoir la pureté des intentions et des ambitions. Ce 
n'est que si nous sommes propres que nous pouvons être utiles pour le service. Pour cette raison, nous devons 
être des outils en or ou en argent, sinon nous serons pour un usage sans valeur (2 Timothée 2:20). Profitons de 
l'occasion que Dieu nous offre et s'il n'a pas été possible de tirer les promesses de Dieu pour notre vie, notre 
famille ou notre église. Demandons cet héritage à notre Dieu. 

 

CONCLUSION 
La sainteté du peuple de Dieu est la seule chose qui aura un impact sur le monde afin que le mal soit vaincu 
et ne sera réalisée que lorsque le message du salut aura été partagé par des personnes entièrement 
sanctifiées, des temples du Dieu vivant, exempts de toute souillure avec une relation d'intimité avec le 
Christ, qui habite et marche avec nous. Commençons par des petits groupes, méditant sur toutes les 
promesses que nous avons dans la Bible; Partageant les témoignages de l'accomplissement de ses promesses 
dans nos vies et chanter plusieurs hymnes sur les promesses de Dieu. Tout cela en petits groupes dans 
l'église et dans la communauté où nous vivons. 

 

 

SESSION 9 
SEIGNEUR, ENSEIGNE-NOUS A PRIER 

Luc 11: 1-4 

INTRODUCTION 
Le passage cité nous donne quelques implications pour apprendre à prier. Nous allons méditer sur le premier 
verset pour apprendre de la soumission, un grand désir de relation avec le Père par la prière et la recherche 
de la bénédiction pour le groupe de disciples. 

Observons que le disciple savait comment Jean-Baptiste avait prié et ses disciples, mais après avoir vu Jésus, 
il avait beaucoup d’envie d'apprendre. En réponse, Jésus lui enseigne une prière modèle. 

Nous reviendrons sur certaines caractéristiques de l'habitude de la prière de Jésus et sur la responsabilité 
que nous avons de prier pour nous-mêmes mais aussi pour les autres. 
 
I. "Seigneur ..." Quand Jésus eut fini de prier, un disciple s'exclama, Seigneur (kurios), terme grec désignant 
l'autorité, une relation de propriété, de soumission et d'obéissance. 

"... Jésus le Christ peut, avec toute propriété, réclamer du cœur la dévotion, la loyauté, la révérence et 
l'adoration complètes de la part des hommes. C'est pourquoi 1 Pierre 3:15 exhorte, en disant: sanctifiez Dieu 
[hagiasate] Dieu dans vos cœurs "(Purkiser 1991, 347). 

"... enseigne-nous ...", nous trouvons enseignements trois ici: premièrement, le disciple exprime une 
profonde attente avant ce qu'il a vu dans le Seigneur. Qu'aura-t-il vu sur le visage de Jésus en priant? 
Pourquoi a-t-il attendu jusqu'à ce qu'il ait fini de le lui demander avec humilité et volonté d'apprendre? Il 
était ravi de le voir, de l'entendre, mais il réfléchissait également à l'origine de cette sécurité, à sa 
dépendance au Père et à sa passion pour la prière. Cela faisait attendre le disciple et il demandait 
immédiatement de communiquer le grand secret. 
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1. Il devrait y avoir des réponses, même sur notre visage, témoignant de la confiance et de la dépendance, de la 
soumission et de l'obéissance pendant la prière 

2. Le disciple a démontré qu'il était prêt à suivre un processus d'enseignement-apprentissage. Il ne pensait pas que 
s'il avait le temps, s'il devait lui apporter un bon programme, il cherchait la fin. Il n'est jamais trop tard pour 
apprendre à aimer, à servir Dieu et notre prochain, mais avant tout, nous devons demander à Dieu de nous 
enseigner à prier. 

3. Faites la demande au pluriel, ne dites pas enseignez-moi, mais enseignez-nous, cela montre que vous voyez pour 
les autres, ce n'est pas égoïste. En Jésus nous atteignons l'unité. "La prière génère la proximité, et cette proximité 
se traduit toujours par une responsabilité éthique envers son prochain (Cassese G. 1994, 160). 
"... pour prier" "La prière est une communication d'amour faite dans le but de maintenir une conversation intime 
avec Dieu ... les mots utilisés dans la prière ne sont pas aussi importants que l'attitude de confiance, d'honnêteté 
et de dépendance absolue de l'amour de Dieu" (Amparo R. 1976, 37-38). 

Le disciple ne lui a pas demandé de leur enseigner à prêcher ou à guérir les malades, à libérer le 
démoniaque, leur demande a été énergique. Nous devons cesser de penser que la prière n'est qu'une 
liste de demandes de réconfort. 

II. ENSEIGNEMENT DE LA PRIÈRE MODÈLE.  
Le Seigneur Jésus dans les versets 2 à 4 vous enseigne la manière de prier, qui commence par l'invocation 
"Notre Père qui es aux cieux" reconnaissant une relation père-fils, exaltant son nom, vénérant "Que ton nom 
soit sanctifié". Amener le royaume sur terre pour sa souveraineté "Que ton règne vienne", une relation de 
reconnaissance "Que ta volonté soit faite, sur la terre, comme au ciel’’, soumission à sa seigneurie. Continuer 
avec l'intercession et la demande pour les besoins quotidiens "Donne-nous aujourd'hui notre pain quotidien" 
pour le pardon des péchés "Et pardonne-nous nos péchés, car nous pardonnons aussi à tous ceux qui nous 
ont offensé", "et ne nous induis pas en tentation, mais délivre-nous du mal. "Dans Matthieu 6:13, il se 
termine par une adoration et une exaltation" ... car c’est à toi qu’appartienne le règne, ainsi que la puissance 
et la gloire, au siècle et des siècles. Amen (Matthieu 6: 13b) Passons en revue ces éléments dans nos prières 
quotidiennes. 
 
III. LA PRIÈRE UNE DISCIPLINE DU SEIGNEUR JESUS CHRIST. 
Il a prié dans des différents endroits 

a) Dans le temple (Luc 2:46), 
b) Les synagogues (Marc 1: 21-22), 
c) Sur la montagne (Marc 6:46), 
d) Dans le désert (Luc 4: 1-2). 
e) Dans le jardin de Gethsémané (Marc 14:32); 
f) Sur la croix (Marc 15:34) 
g) Dans des endroits calmes (Marc 1:35) 

Il a prié dans des différents moments 

a) Le matin (Marc 1:35) 
b) À midi (Marc 6:41) 
c) Prières du soir (Marc 6: 46-47) 
d) La nuit (Marc 14: 22-24, Matthieu 26: 26-28), 
e) Toute la nuit (Luc 6:12) 
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Il a prié de différentes manières: 
a) Individuel dans la solitude (Luc 5:16; 22:41) 
b) Collectif avec ses disciples (petits groupes) Matthieu 15:36, Luc 9:18 
c) Collectif avec la foule en action de grâce (Jean 6:11) 

Nous devons avoir l'habitude de dialoguer avec Dieu pour des raisons personnelles, mais également en tant 
que ministère d'intercession pour les autres. La prière implique la méditation, forge notre caractère et nous 
nous fortifions également dans la foi pour les autres. 

L'Apôtre Paul nous invite à prier sans cesse (1 Thessaloniciens 5:17) 

Nous pouvons commencer par la prière que Jésus a enseignée à ses disciples, puis par la prière de l'aîné 
(Psaume 71). En faisant de la prière une habitude, nous aurons beaucoup à prier: pour nous, notre famille, 
l’église, afin qu’elle soit parfaite pour la consommation du royaume, de la ville ou de la communauté où nous 
vivons, de la jeunesse désorientée, etc. Si nous voulons être des intercesseurs, tenons compte de certains 
éléments essentiels: l’intégrité en tant qu’intercesseurs, créons de l’empathie avec les personnes pour 
lesquelles nous prions avec une attitude de substitution, c’est-à-dire en rendant notre besoin d’intercéder; 
cherche le lien parfait entre notre esprit et l'Esprit de Dieu. Tout cela est par la foi. Lorsque nous embrassons 
un bébé et le posons sur notre poitrine, nous entendons deux battements, mais s'il est si attaché à nous, 
nous n'entendons qu'un battement de cœur. C’est ainsi que notre communion devrait être dans la prière, 
avoir la certitude que nous dialoguons avec Dieu dans la soumission et l’obéissance. Dans l'intercession, Dieu 
met dans notre esprit des réponses, celles-ci peuvent être: confiance, attends, c'est fait. Dieu est en contrôle. 
La réponse peut être un silence temporaire ou un non retentissant. Amparo R. dans son ouvrage 
Introduction aux disciplines spirituelles fait une paraphrase de Matthieu (26: 39b, 42,44). 

À Gethsémani, Jésus-Christ a prié et il n’ya pas eu de réponse comme il le souhaitait, par amour. Oui pour 
l'amour de nous. 

"Père en ce moment d'angoisse j'ai assez de confiance dans ton amour pour confesser ce que je ressens dans 
la partie la plus intime de mon être. Si possible, je préférerais que nous trouvions un autre moyen de sauver 
l'humanité que ce n'était pas ma passion et ma mort au Calvaire. Cependant, maintenant je suis content de 
ne pas être en contrôle, de ne pas être responsable en dernier ressort de la décision de résoudre cette 
question. Je ne te dis pas de changer quoi que ce soit, mais parce que j'ai besoin d'exprimer mes sentiments et 
je sais qu'il me comprend. Quel soulagement cela produit de ne pas être aux commandes de l'univers! 
"(Amparo 1976, 36) 
 
CONCLUSION 

Demandons au Seigneur de nous enseigner à prier avec sagesse en préparant notre cœur à obéir à sa 
volonté. 

Participons aux programmes de prière dans la congrégation à laquelle nous assistons. 

Collaborons dans les ministères d'intercession et enseignons aux nouvelles générations la prière comme 
moyen de grâce et comme discipline spirituelle. 
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SESSION 10 
LA PRIÈRE DE L'ADULTE ÂGÉ 

Psaume 71 

INTRODUCTION 
La Bible a dit dans Lévitique 19:32 "Tu te lèveras devant les cheveux blancs, et tu honoreras la personne du 
vieillard. Tu craindras ton Dieu. Je suis l'Éternel". J'essaie de faire tous les jours avec ma mère, de 
nombreuses fois à distance et avec les adultes plus âgés que je sers. 

Un jour, parlant de ce psaume et de Proverbes 20: 29b avec ma mère âgée de 89 ans, "... la beauté des 
personnes âgées est leur vieillesse", elle m'a dit: "C'est vrai, Dieu m'a déjà aidé de nombreuses années, mais 
maintenant Je ne vois pas, je n'entends pas bien, je n'ai pas de dents, pas de force dans les jambes "; alors 
nous cherchons le passage d'Ecclésiaste 12: 2-8 et 13 "La fin de tout le discours entendu est la suivante: 
Crains Dieu et observe ses commandements; parce que c'est la totalité de l'homme". La luminosité de son 
visage, son grand sourire a loué notre Dieu. Pour cette raison, la prière du Psaume 71 a un sens pour nos 
vies. Au milieu de la vieillesse, nous prions. Pendant que nous prions, nous devons également garder le 
silence pour que Dieu parle à nos cœurs. Nous méditons sur les paroles, sur notre condition et sur sa 
volonté. 
 
I. PRIÈRE ET MÉDITATION (71: 1-14) 
      "Méditer, c'est concentrer notre attention sur ce qui est l'objet de notre adoration, de notre amour. 
Habituellement, en silence et avec suffisamment de temps, nous laissons notre pensée réaliser ce que Dieu 
représente pour nous et les différentes manières par lesquelles il nous montre son amour " (Cassese 2004.Pp 
161) 

La méditation vient du latin meditatio et fait référence à l'action et à l'effet de la méditation (se concentrer 
avec beaucoup d’attention sur quelque chose). Le concept est associé à la concentration et à une réflexion 
profonde. " (Wikipédia, dictionnaire) 

a) Une relation intime du psalmiste avec Dieu lui rappelle sa souveraineté, il est conscient qu'il est son 
refuge, son aide, son salut, son espoir, son rocher et sa force; C'est lui qui lui donne la sécurité. 

b) Rappelez-vous que vous avez des ennemis: d'une part, ils étaient visibles, ceux qui l'envieraient, des 
peuples païens, des ennemis extérieurs, c'est pourquoi il demande à être protégé de la honte, de la 
main de l'impie, du méchant et du violent (vers. 71: 1b, 4, 7, 10-11). Pour nous, cela nous enseigne 
que nous devons avoir le caractère de nous prendre par la main de Dieu et de nous défendre 
fermement contre l'injustice, en utilisant les droits constitutionnels en tant que citoyens. C'est 
pourquoi nous devons bien connaître nos lois et / ou demander l'aide de spécialistes lorsque cela 
dépasse nos facultés. 
Nous constatons avec tristesse que, parfois, les aidants naturels, qu’ils soient de la famille ou de 
l’institution institutionnelle, n’ont pas la prudence que cet âge exige, avant que les menaces 
augmentent également. 

c) Il y avait aussi les ennemis intérieurs, les invisibles, au-delà de Satan, il y avait aussi l'imaginaire, ceux 
qui n'étaient créés que dans son esprit: honte, timidité, basse estime ou sentiments d'infériorité qui 
se transformaient en orgueil et arrogance, sentiments de culpabilité, idées de mort, anorexie, 
insomnie, délires, duels non résolus, etc., ont déclaré les ennemis qui intimidaient et paralysaient. 
Avant ses peurs, il déclare également que Dieu est son refuge, son espoir et sa sécurité. Vérifions si 
nous avons traversé les ennemis invisibles, si nous nous souvenons que Christ est notre rocher 
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immuable, notre refuge et notre force. 
En raison de la fragilité de l'âge, les émotions deviennent vulnérables et il est temps de saisir l'armure 
du chrétien exposée par l'apôtre Paul dans Éphésiens 6: 11-18. 

d) Une plus grande crainte pour laquelle il prie, c'est d'être resté impuissant à l'âge de la vieillesse: 
lorsque les jambes perdent de la fermeté et qu'elles vacillent. Dans cette situation, nous devons être 
prêts, nous devrons nous aider avec une canne, un tapis roulant, dans le meilleur des cas, un fauteuil 
roulant. Lorsque les bras adoptent des postures inconfortables; les dents fuient de la cavité buccale 
et les yeux s'assombrissent; au moment de l'audition, lorsque la perte du désir de chanter, lorsque les 
objets de poids normal constituent un lourd fardeau, les inquiétudes pour la famille augmentent, au 
moment de la perte d'appétit ou de problèmes digestifs, de problèmes cérébraux, de poumons, 
cœur, foie et / ou reins. Par nature, nous y remédions, mais nous n’avons pas nécessairement besoin 
d’attendre jusqu’à ce que nous soyons sérieux pour consulter le médecin. D'abord, passons en revue 
avec celui qui nous a créés: il connaît tous nos systèmes et notre physiologie corporelle. Et il mettra 
sa main curative ou science pour notre guérison, soyons prévoyants. 
Ce sont des moments où, par la prière et la méditation, nous nous reposons dans le Seigneur. Il nous 
rappelle qu'il sera avec nous tous les jours jusqu'à la fin du monde (Matthieu 28:20). 
Le prédicateur Salomon écrit "" ... et la poussière retourne sur la terre telle qu'elle était, et l'esprit 
retourne à Dieu qui l'a donnée "Ecclésiaste 12: 7. 
L'apôtre Paul en 2e. Corinthiens 5: 8 "Mais nous avons confiance et préférons être absents du corps 
et présents au Seigneur." 

L'apôtre Paul en 2 Corinthiens 5: 8 "Mais nous avons confiance et préférons être absents du corps et 
présents au Seigneur." 

L'esprit retourne à Dieu, le corps est simplement une maison dans laquelle nous vivons. C'est un sujet qui 
impacte, dans la plupart des cas triste. Ne le voyons pas comme ça, apprenons à mettre notre confiance en 
lui. "... Béni soit la mort du Seigneur à partir de maintenant. Oui, dit l’esprit, ils se reposeront de leurs 
travaux, car leurs travaux avec eux continuent ". (Apocalypse 14:13) Oui amen. 

Pour qui est-ce? Pour ceux qui ont lavé leurs vêtements avec le sang de l'agneau et ont permis au Saint-
Esprit de purifier leurs cœurs, ceux qui ont mis leur foi en eux, espèrent qu'un jour nous le verrons face à 
face. Comme il est précieux de se reposer des épreuves, des fardeaux, de la honte et des maladies. Voyons la 
mort comme une libération et non comme une tragédie. Devenons héritiers de la promesse (Hébreux 6:12). 
 

II. CULTE ET MÉDITATION (71: 14-24) 
En réponse à sa prière, le psalmiste médite sur tous les attributs de Dieu et sur sa fidélité à son égard depuis 
le ventre de sa mère, dans sa jeunesse et au moment de sa vie adulte, continue de se souvenir de la majesté 
de Dieu et s'exclame en louant la justice de Dieu. 

a) Louanges continuelles pour ce que Dieu est et pour ses innombrables faits (14-15) "Nous devons 
adorer à tout moment avec de la grâce dans nos cœurs, avec des psaumes, des hymnes et des chants 
spirituels (Colossiens 3:16, Éphésiens 5:19) 

b) Éloge avec de la musique pour instruments à cordes: le psaltérion et la harpe (22), dans notre 
contexte avec tout ce qui apporte de l'harmonie et de belles mélodies à notre Dieu, sans épargner ni 
coût ni effort. Mais la chose la plus importante de l’instrument appelé cœur est celui qui émet la 
meilleure mélodie, d’obéissance, de la persévérance, de foi, d’amour et de la joie. 
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c) Culte pour la grandeur, les merveilles et la justice de Dieu (19-21,24) 

d) Une louange qui produit de la joie 

Quelque part, j'ai lu la déclaration suivante: 

John Piper "En tant que meilleur adorateur, je suis plus proche de l'image de l'enfant que je suis et plus je me 
rapproche de cette image, plus je reflète le but pour lequel il m'a créé et plus je me rapproche de son but, 
plus je me trouve pleine J'apprécie la vie et plus j'ai de plénitude, plus je ressens de joie en Dieu. " Méditons 
dessus. 
 

III. ESPÉRANCE ET MÉDITATION (15-18, 19, 24) 

Lisons le Psaume trois fois pour trouver un mélange d’émotions et de foi du psalmiste. Si nous avons été 
rachetés par le sang précieux du Christ et guidés par la puissance de son esprit, nous avons un devoir: 
transmettre les merveilles, la puissance de Dieu et sa justice aux nouvelles générations. Loue-le pour cela par 
la prière et en témoignant publiquement de sa grandeur. 
 

CONCLUSION 
L'auteur du Psaume 71 nous aide à reconnaître que notre vieillesse a ses limites mais aussi ses avantages. 
Nous devons adorer Dieu en le remerciant pour tout son amour et son pouvoir de nous amener de la matrice 
aux cheveux gris, d’être notre refuge, notre aide, notre sauveur, notre espoir, notre énergie et notre force; 
en qui nous trouvons la sécurité et que, toutes les années que Dieu nous permet de vivre, nous le glorifions 
en témoignant auprès des jeunes générations. À mesure que nous assumons notre responsabilité, des fidèles 
louent Dieu pour ses merveilles, son pouvoir et sa justice (Psaume 78: 1-8). 

Notre exemple de prière sera le meilleur héritage que nous puissions laisser à la postérité. 
Vieillissons avec grâce en priant, en adorant, en méditant avec l'espoir de la consommation du royaume. 
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SESSION 11 
DONNE-MOI CETTE MONTAGNE 

Josué 14: 6-15 
 

INTRODUCTION 
Certains êtres humains finissent leurs jours dans leur enfance ou dans leur jeunesse, d'autres en automne ou 
en hiver, parfois des conditions mentales physiques, émotionnelles ou sociales sont mortelles. 

Ce qui est triste, c’est que lorsque nous oublions les promesses de Dieu et que nous mettions fin à l’espoir et 
à la foi, nous nous permettons d’être consumés, nous nous abandonnons nous-mêmes, nous oublions que 
nous pouvons encore continuer à nous développer. 

Il est vrai que nous diminuons, mais tant que nous avons la vie, nous avons la possibilité d’être vice-créateurs 
avec Dieu. C'est l'enseignement que nous pouvons apprendre de la vie de Caleb qui, à 85 ans, se souvint des 
promesses que Dieu lui avait données par l'intermédiaire de Moïse et les avait réclamées à Josué. 
Réfléchissons et revenons aux promesses de Dieu pour notre vie, notre famille et notre ministère. 
 
I. DIEU N'OUBLIE PAS DE SES PROMESSES Nombres 14:24 
Caleb était l'un des 12 espions qui sont allés reconnaître la terre promise. Ils reviennent et dix d'entre eux 
apportent des nouvelles pessimistes, ils reconnaissent que c'est une bonne terre, de la nourriture, mais ils 
ont également peur parce que c'est un pays de géants et, à leur avis, ils étaient comme des sauterelles. 
Cependant, Josué et Caleb apportent des nouvelles encourageantes. "Montons et prenons possession" 
(Nombres 13:30). Dieu reconnaît l'esprit de Caleb, son courage, sa foi et son obéissance, l'initie à la terre 
promise et désigne ses biens pour lui et pour sa progéniture. 

Dans Josué 14: 6: 15, nous notons que 45 ans ont passé et Caleb rappelle à Josué "... Tu sais ce que Jéhovah a 
dit à Moïse, homme de Dieu, à Kadès-Barnéa, au sujet de toi et de moi". "Alors donne-moi cette montagne 
..." (V. 12), ce n'était pas une montagne, c'était le mont Hébron, 2800 m d'altitude, c'était le plus haut. 
C'était un territoire habité par des géants, des villes grandes et fortifiées. Cela parle d'un vieil homme 
audacieux, intrépide et courageux. Je ne pouvais pas le faire seul, j'avais besoin d'une équipe de confiance, 
de force physique, d'intelligence et de sagesse pour les équiper de stratégies. 

Avant la phrase suivante "... quelle était ma force à l'époque, telle est maintenant ma force pour la guerre, 
pour partir et pour entrer". Je ne peux pas m'empêcher de me demander comment pouvez-vous décrire 
votre état à 85 ans? Sa force est d'environ 40 ans, il ne fait aucun doute que l'enthousiasme provient de 
l'intérieur avec le pouvoir et l'autorité. Cette attitude est vécue lorsque nous avons le Saint-Esprit. Caleb était 
sûr de la victoire, et bien sûr, il n'y a pas de victoire sans bataille. Il savait qui il était et qui le soutenait. 
Souvenons-nous du moment où Dieu nous a donné la promesse, il nous a donné un plan pour notre vie, 
notre famille, notre profession ou notre ministère. Comme il est beau de réaliser que Dieu nous implique 
dans ses desseins et nous conduit dans de hautes montagnes avec foi. 

II. DIEU NOUS RAPPELLE QU'IL N'EST PAS TARD POUR CONQUÉRIR. Josué 14: 10-11 
Caleb a un esprit conquérant, des émotions équilibrées, des stratégies bien entraînées. Bien que d'autres se 
considèrent comme des sauterelles, il se battrait contre des géants. Il a apporté la promesse et la vision de 
profiter avec leur progéniture. 

En 1928 environ, ma grand-mère paternelle, jeune avec ses jeunes enfants, tenait dans ses mains des noix de 
Castille. Ils avaient souffert après la révolution mexicaine et il y avait de la famine partout, voyant de 
minuscules graines penser que leur progéniture ne devrait pas avoir faim si elle semait ces graines, elle 
devrait manger et même vendre. À 91 ans, elle pouvait encore ramasser des noix de Castille et s'asseoir pour 
goûter, et se rappeler qu'elle avait semé des graines de noix il y a de nombreuses années. Depuis cinq 
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générations, nous avons profité de l'ombre de l'arbre, des branches pour attacher une balançoire et surtout 
des riches noix de Castille. Il avait une vision et sa décision nous a bénis. Elle a donné le message de la 
souveraineté de Dieu à mon père dans son enfance. Et par la grâce de Dieu aujourd'hui, je suis la fille du 
grand roi et je suis rachetée de son sang précieux. 

Êtes-vous de ceux qui cherchent constamment des excuses? Vous souvenez-vous des promesses que Dieu 
vous a dit qu'il vous donnerait? Aujourd’hui, c’est le moment de profiter de ces promesses, même si cela 
signifie un effort excessif, ce qui vaut la peine, c’est une attitude optimiste et audacieuse. N'inventez pas de 
limitations, défauts ou revers, redémarrez un projet. Il se peut que nos montagnes soient notre caractère, 
notre fierté ou notre faible estime de soi. 

III. IL Y A UNE MONTAGNE QUE NOUS DEVRIONS GRIMPER! 
Avez-vous remarqué qu'il est écrit une montagne et non une plaine? Peut-être parce que ce dernier ne 
représente pas trop de difficulté. La plupart des gens optent pour le plus facile, pour les offres, de sorte que 
cela ne représente pas un sacrifice. C'est pourquoi, dans les congrégations, beaucoup de gens ne viennent 
que pour la prédication conviviale ou à la fin du dimanche, mais pour la prière ou le service qu'ils brillent par 
leur absence. 

Le psalmiste écrit à propos de la montagne que nous associons à la hauteur: "Je lève mes yeux vers les 
montagnes; D'où me viendra le secours? ... Le secours me vient de l’Éternel qui a fait les cieux et la terre" 
Psaume 121: 1-2. 

A partir des hauteurs, l'horizon se dilate, la vision est plus grande, la fraîcheur est respirée. Dans les 
montagnes, la sécurité est renforcée, la beauté des vallées, des collines et des plaines est envisagée. 

Pendant que les grimpeurs grimpent, leur système respiratoire, leurs épaules et leurs jambes sont renforcés. 
Dans le domaine spirituel, notre caractère est renforcé, nous trouvons de nouvelles fonctions à développer, 
nous nous équipons et descendons dans la vallée pour dire à nos frères qu'il vaut la peine de faire un effort, 
car il reste encore beaucoup de choses à découvrir. Peut-être de nouvelles mélodies à chanter, de nouveaux 
instruments à créer, des médicaments à découvrir, de nouvelles graines à planter, de nouveaux plats à 
inventer. Quelle est la montagne qu'il vous faut conquérir? 
 
CONCLUSION 
Portons ici et maintenant les promesses de Dieu, dialoguons avec lui. 

Si cela arrivait à Caleb sans aucun doute, nous y parviendrions également. 

Que votre cœur ne se décourage, comme Il a été avec Moïse, avec Josué et Caleb, Il sera également avec 
nous. 

Il se peut que cette montagne à conquérir soit la famille, les amis, un ministère non développé. Des dons qui 
n'ont pas été exploités. Le meilleur est la montagne appelée salut ou sanctification. 

Des géants apparaîtront dans chaque montagne que nous allons conquérir, mais si nous y allons avec l'Esprit 
de Dieu, nous serons plus que conquérants (Exode 14:14). "L’Éternel combattra pour vous, et vous gardez le 
silence", 2 Rois 6:16 "... Ne crains point, car ceux qui sont avec nous sont en plus grand nombre que ceux qui 
sont avec eux" 

Ne partez pas seul, rejoignez quelqu'un qui a les mêmes promesses, qui accepte les mêmes défis. 

Aujourd'hui est l'heure, demain peut-être trop tard. Trouvez un espace pour méditer, priez notre père 
céleste. 
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  SESSION 12 
SÉCURITÉ EN DIEU 

PSAUME 121 

INTRODUCTION 
Dès que nous sommes des enfants, nous sensibilisons quelqu'un de supérieur à nous. Et si nos parents sont 
chrétiens, ils nous enseignent qu'en Christ, nous sommes en sécurité. L'un des psaumes que nous apprenons 
par cœur est le 121, "Le chant du pèlerin". Ce psaume est considéré comme une chanson progressive ou un 
cantique des ascensions. Il est divisé en quatre paragraphes et montre Dieu comme protecteur. Les Hébreux 
étaient des pèlerins depuis le moment où ils ont quitté l'Égypte jusqu'à Canaan, à travers le désert, ils ont 
traversé d'innombrables dangers. Un peuple nomade rencontre des dangers à chaque instant. Quand le 
psalmiste se rend à Jérusalem, il chante, mais il réfléchit également au danger d'être pris dans une 
embuscade. Ils s'assurent que le Dieu qu'ils ont adoré leur a donné la confiance nécessaire pour affronter 
toutes sortes de pièges. De ce psaume, nous observons un peuple de pèlerin réfléchi, joyeux et confiant. 
Voyons les implications de chaque paragraphe pour cette étape de notre vie. 

I. AU CŒUR DE L’ÉPREUVE, IL Y A DE LA SÉCURITÉ EN DIEU 
"Je lève mes yeux vers les montagnes... D'où me viendra le secours? Le secours me vient de l'Éternel, Qui a 
fait les cieux et la terre" (v. 1-2). 

Les personnes qui ne reconnaissaient pas le Seigneur comme si Dieu avait l'habitude de localiser leurs 
divinités dans les montagnes, le même peuple hébreu, ont eu des expériences importantes dans les 
montagnes. Il n’était donc pas étrange que le psalmiste réfléchisse à l’endroit où il trouverait une protection. 
Vers les vallées ou vers les montagnes? Mais il réalisa qu'il n'était pas dans les montagnes son aide, sa 
protection, sa confiance n'était pas non plus à Jérusalem mais en Dieu lui-même avec son pouvoir illimité et 
infini. 

Où est notre regard? En finance? Dans les choses matérielles? Dans les titres professionnels ou dans notre 
famille? Dans une idole? Ou dans des positions de prestige? 

À ce stade, vous pourrez peut-être profiter de vos investissements, peut-être le produit de votre travail que 
vous avez utilisé pour former vos enfants, au mieux, il est temps de récolter les fruits du succès, de bénéficier 
de pensions. Mais si les héritages matériels sont déjà distribués, n’ayez pas peur, vous êtes devant qui est 
votre aide. 

En tant que chrétiens, nous ne faisons pas de longues promenades dans le désert, mais nous sommes des 
pèlerins vers la demeure céleste. Notre chemin est rempli d'épines, de dangers et de tentations et, comme le 
peuple d'Israël n'avait pas besoin d'atteindre Jérusalem pour faire l'expérience de la sécurité, nous avons fait 
l'expérience de la merveilleuse présence de Dieu. Nous devons regarder au-delà des montagnes. Esaïe 41:10 
et Matthieu 28:20. 

II. AU MILIEU DU DANGER, DIEU NOUS EMMÈNERA DANS UN ENDROIT SÛR (V. 3-4) 
"Il ne permettra point que ton pied chancelle; Celui qui te garde ne sommeillera point. Voici, il ne sommeille 
ni ne dort’’. Tant que nous resterons dans sa volonté, sous son autorité et sa protection, nous serons en 
sécurité. 

a) Nous devons être sur le rocher qu'est le Christ. Psaume 40: 2b, Matthieu 16:18 (sur cette petra, ce 
n’est pas sur petros). 

b) Nous devons entendre et obéir à sa voix (Jean 10: 4) 
c) Nous devons être à sa guise (Colossiens 4:12) 
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d) Nous devons vivre dans la sainteté (Hébreux 12: 13-14)Notre Dieu ne dort pas ou ne s'endort pas. Il 
garde son peuple, cela signifie qu'il veille sur nous et nous défend (Jean 10: 27-29). 

L'ennemi veille constamment à nous séparer de la main protectrice de notre Dieu. Si nous ne restons pas en 
communion avec son esprit, nous risquons d’être blessés ou dévorés par le cruel ennemi. Parfois, nous 
croyons que nos ennemis sont ceux que nous pouvons voir ou toucher, mais il y en a qui nous attaquent et 
qui sont en nous: orgueil, anxiété, jalousie, pessimisme, colère, amertume, entre autres. L'apôtre Paul aux 
Éphésiens mentionne la nécessité de revêtir l'armure du chrétien pour éteindre les fléchettes de l'ennemi. 
(Éphésiens 6: 10-18). 

III. AU MILIEU DE L'AVERSITÉ, DIEU EST NOTRE OMBRE 
"L’Éternel est celui qui te garde; l’Éternel est ton ombre à ta droite. 

Pendant le jour le soleil ne te frappera point, ni la lune pendant la nuit "(V.5-6). 

Dans ce psaume, nous trouvons continuellement l'action de garder, c'est-à-dire, regarder, escorter. (V. 3 
"Garde", V. 4 "garde", V. 5 "garde", V. 7 "garde", V. 8 gardera "). Cela devrait nous donner l'assurance que 
notre Père céleste protège ses enfants à tout moment. 

Le terme ombre ne désigne pas Dieu comme étant une obscurité ou un manque de lumière, mais une 
constante ou une persistance. Quelle merveille de garder continuellement la présence de Dieu à nos côtés! 
Les problèmes qui surviennent pendant la journée ne nous épuiseront pas, ni l'angoisse qui nous envahira la 
nuit parce que Dieu sera là tous les jours jusqu'à la fin du monde. (Matthieu 28:20) 
 
IV. DANS NOTRE PÈLERINAGE, DIEU NOUS PROTÈGE 
"L'Éternel te gardera de tout mal, Il gardera ton âme; L'Éternel gardera ton départ et ton arrivée, Dès 
maintenant et à jamais" (V. 7-8). 

Lors de notre pèlerinage (Philippiens 3:20), il nous précède (Exode 13:21); (Jean 10), il marque le chemin, 
nous marchons sur l'empreinte qui s'en va; il nous protège de derrière, c'est comme une personne qui ouvre 
la porte et entre derrière nous pour ne pas laisser l'ennemi entrer dans notre chambre (Esaïe 30:21); il est 
autour de nous (Psaume 125: 2), en nous (1 Cor. 6:19) et au-dessus de nous, il nous recouvre de sa grâce et 
nous soutient dans nos combats. Que Dieu réveille en notre être la sécurité et la joie continue. 
 
CONCLUSION 
Frères, n’ignorons pas nos ennemis intérieurs, pour ne citer que quelques-uns: la peur de la maladie, de la 
perte de travail; pessimisme, anxiété, plaintes, ressentiments et manque de pardon; les sentiments de 
culpabilité ou d'amertume nous intimident et nous affaiblissent. Dieu connaît nos afflictions, certaines 
d'entre elles sont nécessaires pour former notre caractère. Jésus-Christ dit que "... Vous aurez des 
tribulations dans le monde; mais prenez courage, j'ai vaincu le monde" (Jean 16:33). 

Ne craignez pas même la mort, il a tout sous contrôle. Au milieu de l'inquiétude, il y a la sécurité, au milieu 
du danger, cela nous placera dans un endroit sûr, au milieu de l'adversité, c'est notre ombre à notre droite, 
dans notre pèlerinage à la demeure céleste qu'elle nous protège. 
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